SELECCIÓN DE PRENSAMACIONAL

24 DE SEPTIEMBRE DE 2010



Coordinación de Información y Medios

MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 27 • NÚMERO 9380 • www.jornada.unam.mx

■ Tercer fallo judicial contra la ganga en el espectro radioeléctrico

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

Prohíbe una juez entregar concesión a Televisa-Nextel

- Ordena a la SCT parar la licitación 21 y que se indaguen posibles daños
- Horas antes, la dependencia federal afirmó que seguirá con los trámites
- Arguye que no existe impedimiento legal y que las multas son menores

MIRIAM POSADA

LA UNAM OTORGA 16 HONORIS CAUSA



El rector José Narro Robles encabezó la ceremonia en el Palacio de Minería. Los galardonados son: Vitelmo Bertero, Noam Chomsky, Mirna Cunningham, Nawal El Saadawi, Margit Frenk Freund, David Ibarra, Ángel Gabilondo Pujol, Linda Manzanilla, Fernando Ortiz Monasterio, José Emilio Pacheco, Mario Vargas Llosa, Luis Felipe Rodríguez, Federico Silva y Ramón Xirau; Simon Veil no pudo acudir. La lista la completa el fallecido Carlos Monsiváis Foto Marco Peláez

Julio César Godov burla el cerco de la PF y asume su curul

- "Probaré que no tengo liga con el narco; es acoso del gobierno federal"
- PGR: vigente, la orden de captura; trasciende que pedirá su desafuero



El michoacano rindió ayer protesta como diputado federal del PRD, una vez que la Cámara fue notificada de que mantiene sus derechos políticos ■ Foto José Antonio López

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO

"Al carajo con esa alianza en el Edomex": López Obrador

■ Pide a dirigentes del PRD quitarse "la careta" y que se afilien al PAN

Alma Muñoz e Israel Dávila

Se urdieron en Washington los atentados del 11-S: Irán

- Ahmadinejad lo afirma ante la ONU; abandonan la asamblea EU y Europa
- Obama deja abierta la puerta al diálogo con Teherán en el tema nuclear



VIERNES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Solicitan al Legislativo reformar el Código Penal Federal

Funcionarios electorales exigen blindar comicios contra el crimen organizado

JOSÉ ANTONIO ROMÁN Enviado Periódico La Jornada Viernes 24 de septiembre de 2010, p. 12

San Luis Potosí, SLP, 23 de septiembre. A casi un año de que se inicie el proceso electoral de 2012, los organismos electorales demandaron al Poder Legislativo una reforma al Código Penal Federal (CPF) con el propósito de que se tipifiquen e impidan los delitos que pongan en riesgo los procesos electorales, como la penetración del crimen organizado en los comicios. El CPF está "desfasado y en algunos aspectos incluso caduco", señaló el titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), José Luis Vargas Valdez, quien propuso un "blindaje electoral" que pasa primero por garantizar la ciudadanización alcanzada en la organización de las elecciones.

El presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, advirtió que si no se avanza en esta reforma penal, México corre el grave riesgo de repetir la historia de otros países, donde la delincuencia organizada penetró el sistema electoral e incidió en esos procesos. Al participar en la 37 reunión nacional de presidentes de los organismos electorales del país, la titular de la sala regional de Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Beatriz Galindo Centeno, señaló que esa reforma es necesaria para garantizar la seguridad de los ciudadanos y fortalecer el régimen democrático. Durante la reunión de dos días en esta ciudad, los presidentes de los institutos y consejos electorales de los 31 estados y el del Distrito Federal analizarán el marco jurídico electoral nacional con la finalidad de fijar criterios conjuntos para el proceso electoral de 2012.

Además, este día se presentó el portal *Elecciones en México*, que ofrece a los ciudadanos información nacional y regional actualizada en la materia. En la inauguración, el titular de la Fepade lamentó que la procuración de justicia en materia penal electoral no haya avanzado al mismo ritmo que la organización de los comicios y la resolución de controversias. Ante los consejeros presidentes, Vargas Valdez dijo que el "blindaje electoral" pasa por prevenir el desvío de recursos públicos y el uso de programas sociales para incidir en las contiendas electorales; es decir, que el ejercicio del poder público no se constituya en ventaja indebida que trastoque la equidad en las contiendas. Pero también pasa, destacó, por salvaguardar la competencia de riesgos que suponen una crisis en nuestro sistema político, ya sea por la presencia de gobernantes y servidores públicos interfiriendo en favor o en contra de un partido o un candidato, o por la penetración de recursos de procedencia ilícita al sistema electoral e incluso la participación activa de la delincuencia organizada en los comicios.

La propuesta de reforma fue apoyada por el presidente del IFE. "Hace falta una reforma al Código Penal para que los delitos electorales se establezcan con toda claridad, particularmente la participación de recursos provenientes del crimen organizado o de cualquier actividad ilegal en los procesos electorales", dijo en entrevista Valdés Zurita. Recordó que la democracia se consolida con la participación de los ciudadanos, pero también con una legislación adecuada. Al inaugurar la reunión, Valdés aseguró que con trabajo conjunto se podrá ofrecer a la ciudadanía una elección presidencial y la renovación del Congreso en 2012 con calidad, certeza y legalidad en su resultado.





VIERNES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Definen diputados *pluris* en Tamaulipas

MARTÍN SÁNCHEZ TREVIÑO, CORRESPONSAL Periódico La Jornada Viernes 24 de septiembre de 2010, p. 36

Ciudad Victoria, Tamps. El Consejo Estatal Electoral de Tamaulipas (CEET) designó la noche del miércoles, en sesión extraordinaria, a los diputados locales de representación proporcional, con lo cual el PRI mantendrá la mayoría en el Congreso del Estado. El CEET otorgó al PAN cinco diputados plurinominales; al PRI, cuatro; al PRD, dos; y para PT, Verde Ecologista y Nueva Alianza, uno cada uno.

Aún pueden impugnar la decisión, señala el consejero Anzaldo

IEDF deja fuera de contienda un total de 93 planillas de comités ciudadanos

ÁNGEL BOLAÑOS Periódico La Jornada Viernes 24 de septiembre de 2010, p. 38

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) informó que fueron rechazadas un total de 93 solicitudes de registro de fórmulas para participar en la elección de comités ciudadanos y consejos de los pueblos. La delegación Xochimilco tuvo el mayor número de planillas sin registro, con 15; mientras que Gustavo A. Madero y Tlalpan, acumularon 11 cada una, y 10, Venustiano Carranza e Iztapalapa. Sin embargo, de las otras fórmulas rechazadas, ocho son de Álvaro Obregón y 10 pertenecen al distrito electoral XXI, que dicha demarcación comparte con Cuajimalpa, y otras tres al XX, conformado también por una fracción de territorio obregonense y otra de Benito Juárez.

El consejero Gustavo Anzaldo explicó que los vecinos que integraron las planillas a las que no se otorgó el registro podrán impugnar la decisión en las mismas direcciones distritales del IEDF para que sean turnadas al Tribunal Electoral del Distrito Federal, con el fin de que resuelva en definitiva. Explicó que de las razones por las que no se otorgó el registro a esas 93 fórmulas, las dos más importantes fueron por no aparecer alguno de sus integrantes en el listado nominal de electores —el corte fijado por el mismo órgano electoral para el caso de quienes tramitaron este año su credencial del IFE fue al pasado 31 de agosto— y por incumplimiento de la cuota de género—de las cinco personas que las integraron no podía haber más de tres del mismo sexo—.

De las otras fórmulas que fueron rechazadas, seis pertenecen a Azcapotzalco, dos a Miguel Hidalgo, una a Cuauhtémoc, cuatro a Benito Juárez y dos a Magdalena Contreras. Con esto, el número total de fórmulas que fueron registradas ante el IEDF y participarán en elección del próximo 24 de octubre es de 8 mil 838, para integrar mil 704 comités ciudadanos —en 71 colonias se suspenderá la elección al no registrarse ninguna fórmula—y 40 consejos de los pueblos.



VIERNES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2010

El sol azteca mantiene las preferencias en el Distrito Federal, indica

Según encuesta perredista, 60% de ciudadanos no tienen partido

De las personas consultadas, 26% aún no definen por quién votar

RAÚL LLANOS Periódico La Jornada Viernes 24 de septiembre de 2010, p. 38

Seis de cada 10 habitantes de la ciudad de México aseguraron no militar en ningún partido político; sin embargo, "si hoy fueran las elecciones" de jefe de Gobierno, delegados y diputados locales, 29 por ciento votaría por el PRD; 23 por el PRI y 11 por el PAN. Los datos son parte de los resultados de una encuesta encargada por el grupo parlamentario del PRD en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), los cuales muestran que del universo total de entrevistados, 26 por ciento dijo no saber por quién votar en los comicios de 2012.

El sondeo, presentado en días recientes a los legisladores capitalinos del PRD, revela que los priístas están teniendo cada vez mayor presencia en la ciudad de México, a grado tal que ya se ubican como segunda fuerza política en las preferencias de los capitalinos, apenas unos puntos abajo del PRD.

Por ejemplo, a la pregunta ¿qué partido cree que va a ganar la elección para jefe de Gobierno del Distrito Federal?, 66 por ciento de los encuestados respondió que el partido del sol azteca y 61 por ciento que el Revolucionario Institucional. Y más atrás, con 43 por ciento, se ubicó Acción Nacional. El PVEM y el PT obtuvieron uno por ciento y Convergencia y el Panal no figuraron en los resultados finales.

La encuesta —de acuerdo con la ficha metodológica, fue aplicada en agosto pasado en las 16 delegaciones políticas, entre la población abierta— incluye la pregunta: "en la elección para jefe de Gobierno del Distrito Federal, ¿por cuál partido nunca votaría?" Al respecto, el mayor porcentaje lo alcanzó Convergencia, con 63 por ciento, seguido del PT, con 54, y PVEM y PAN, con 53 por ciento. Más atrás se ubicó el PRI, con 44 por ciento. 38 por ciento de encuestados dijo que por el PRD.

Respecto de los atributos por partido político, el sondeo indicó que, en el caso de quienes simpatizan con el partido del sol azteca, ven en él el compromiso de "ayudar a los más necesitados", con 55 por ciento de las respuestas, seguido de "mejorar la educación" y "promover la democracia", con 27 por ciento cada uno.

En cuanto al PRI, consideraron que su mayor mérito es "promover el crecimiento económico", "mejorar la educación" y "generar empleo". Mientras que de Acción Nacional es "combatir el narcotráfico", "combatir la delincuencia" y "generar empleo".

Con relación a la pregunta de ¿cuál de esos tres partidos ubican como corrupto?", 74 por ciento consideró que el PAN; 73 por ciento el PRI y 65 por ciento el PRD.





VIERNES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Se promulgan en la *Gaceta* las reformas constitucionales y electorales

Oficial: desaparecen en el Edomex candidaturas comunes

©En el Congreso el PRD reparte tamales por la "muerte de la democracia"

ISRAEL DÁVILA Y ANTONIO ROMÁN Corresponsal y enviado Periódico La Jornada Viernes 24 de septiembre de 2010, p. 35

El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, promulgó este jueves en la *Gaceta del Gobierno* las reformas constitucionales y al Código Electoral mexiquense que desaparecen en la entidad la figura de la candidatura común, además que reducen los plazos de precampaña y campaña para los comicios por la gubernatura de 2011. Durante la sesión plenaria del Congreso mexiquense, la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) repartió tamales entre las curules como si se realizara un novenario, pues "el 14 de septiembre, el PRI y sus aliados del Partido Verde, Nueva Alianza y Convergencia aprobaron la desaparición de las candidaturas comunes, con lo que asesinaron a la democracia en la entidad". Los legisladores del *tricolor* no aceptaron los tamales.

El coordinador de la fracción perredista, Ricardo Moreno Bastida, retó a Enrique Peña y al secretario general de Gobierno, Luis Miranda, a demostrar que la legislación local quedó idéntica a la federal, como afirman los funcionarios, y de no ser así, "les exijo que renuncien". El pleno del Congreso aprobó este jueves por mayoría —del PRI, Verde, Nueva Alianza y Convergencia— un apartado de la reforma electoral, con el cual se reduce en 20 por ciento el financiamiento público para partidos.

Las modificaciones citadas fueron aprobadas *fast track* en el Congreso por la mayoría priísta y sus aliados del Partido Verde, Nueva Alianza y Convergencia, el pasado 14 de septiembre, y de inmediato se turnaron a los 125 ayuntamientos mexiquenses para conseguir su aprobación. En cuatro días, 92 municipios gobernados por el PRI dieron su aval para que las reformas pudieran ser promulgadas antes del 2 de octubre, de tal manera que tuvieran vigencia para los comicios del año entrante.

La directiva estatal del PRD anunció que acudirá a la Suprema Corte de Justicia de la Nación para echar abajo la llamada *ley Peña*, ya que vulnera derechos adquiridos por los partidos en el estado con la desaparición de las candidaturas comunes, pero además por el procedimiento desaseado que se dio en el Congreso y en los ayuntamientos para aprobar tal iniciativa.

En la capital de San Luis Potosí, el consejero presidente del Instituto Electoral del estado de México, Jesús Castillo Sandoval, afirmó que el organismo debe hacer cumplir la legislación, y rechazó que ésta represente un retroceso en la vida democrática.

Mientras, en Toluca, el dirigente nacional del Partido del Trabajo, Alberto Anaya, informó que su instituto político resolvió no hacer alianzas con Acción Nacional para los comicios de gobernador en el estado de México en 2011, y de Presidente de la República para 2012.





VIERNES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2010

La senadora panista Adriana González sacó de sus casillas a sus contrapartes

Zipizape entre la alianza PRI-Verde y el PAN por la llamada *ley Peña*

Andrea Becerril y Víctor Ballinas Periódico La Jornada Viernes 24 de septiembre de 2010, p. 7

Senadores de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM) se confrontaron ayer con los de Acción Nacional (PAN), en respuesta a las críticas que desde el *blanquiazul* se formularon al gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto. La propuesta para integrar una comisión especial que vigile el desarrollo de los próximos comicios en esa entidad desató gritos, protestas y maniobras de *tricolores* y *verdes* para tratar de impedir que se diera entrada al planteamiento de la panista Adriana González Carrillo. La senadora Rosario Green interrumpió a su homóloga del *blanquiazul* cuando ésta en tribuna acusó a Peña Nieto de mostrar "el nuevo rostro del PRI, pero con las mismas mañas rancias del viejo sistema", y de cambiar en 12 días las reglas del juego y eliminar la figura de candidatura común "para seguir conservando de manera autoritaria el poder".

Ante ello, la priísta Green Macías exclamó: "¡Está fuera de orden! No veo cómo el Senado puede constituir un comisión de vigilancia cuando ya existen organismos como el Instituto Federal Electoral". A la protesta de la ex canciller se sumó la priísta campechana Guadalupe Fons. El presidente en funciones de la mesa directiva, Francisco Arroyo Vieyra, debió recordar a sus compañeros de bancada que se trataba de la presentación de un punto de acuerdo, donde no se permite el debate. La panista González Carrillo insistió: "Vemos a un gobernador más preocupado por las elecciones que por gobernar y generar bienes en una entidad que hoy vive los índices más altos de inseguridad, de secuestros, de extorsión, de robos". La mayoría de los priístas gesticulaban molestos, rebatían desde sus escaños el discurso, pero la panista seguía en medio del desorden y los murmullos en el salón de sesiones. Dijo que la ciudadanía se pregunta dónde están los 774 mil millones de pesos que la Federación entregó al estado de México. "¡No queremos la intromisión del gobernador, ni que blinde las elecciones del próximo año!" reiteró.

El senador del Verde Manuel Velasco intentó que se abriera el debate, pero el PAN se opuso y, pese a que la mesa directiva no había dado turno a la propuesta, otro legislador del PVEM, Arturo Escobar, pidió la palabra para "objetar el turno". Arroyo Vieyra mandó el punto de acuerdo a la Junta de Coordinación Política y Escobar ya estaba en el pleno para objetarlo cuando el panista Humberto Aguilar Coronado le hizo notar que debería ser desde su escaño. Escobar se bajó y usó el lugar de la priísta Socorro Quiroz para defender a Peña Nieto. "Es absolutamente ridículo perder el tiempo en un asunto que merece únicamente la atención de los mexiquenses. Es tal el temor de la senadora por el enorme trabajo que está haciendo el gobernador del estado, por sus resultados, que trae un asunto que no es de su responsabilidad", dijo. "¡Turno, turno!", clamaron los panistas, mientras el senador del Verde los llamó "intolerantes" y la priísta Fonz le reclamaba de pie a González Carrillo: "¿De qué se queja? Hace un año hicieron lo mismo en Guanajuato", en relación con la prohibición de las alianzas.

Al final, el PAN logró el apoyo del PRD y por 54 votos en favor, uno en contra y una abstención logró que la propuesta no se desechara. Pasó a la Junta de Coordinación, donde nuevamente panistas y perredistas pueden lograr que se apruebe.





VIERNES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2010

En Jiquipilco pide a dirigentes del PRD "quitarse la careta y afiliarse" al blanquiazul

"¡Al carajo!", una alianza con el PAN para los comicios mexiquenses: AMLO

ALMA E. Muñoz e Israel Dávila Enviada y corresponsal Periódico La Jornada Viernes 24 de septiembre de 2010, p. 7

Jiquipilco, Méx., 23 de septiembre. "Al carajo con esa alianza", expresó Andrés Manuel López Obrador en referencia a un eventual acuerdo electoral entre el PRD, Convergencia y el PAN para los comicios de julio de 2011 en esta entidad. En el arranque de su gira —denominada "De la lealtad"— por los 125 municipios mexiquenses, pidió a los dirigentes del sol azteca que "de una vez se quiten la careta y que se vayan a afiliar al PAN". Acusó a la dirigencia nacional del PRD de haber caído en lo que denominó "pragmatismo ramplón, que a veces hasta da pena". En cambio, señaló que si se da una alianza entre los partidos de izquierda (PRD, PT y Convergencia) regresará al estado para apoyar a quien impulsen como candidato o candidata para ganar la gubernatura.

En cada uno de los cuatro municipios que este jueves visitó, López Obrador fue recibido al grito de "no queremos al PRI ni al PAN... los queremos fuera". Desde las plazas públicas de Jiquipilco, Temoaya, Otzolotepec y Xonacatlán, que lucieron prácticamente llenas, el ex candidato presidencial fijó su postura rumbo a las elecciones locales de 2011 y la federal de 2012, acompañado por dirigentes de los tres partidos —en su mayoría legisladores—que conforman Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia).

En el caso de Jiquipilco, destacó la presencia del dirigente nacional petista, Alberto Anaya, quien en su discurso se desmarcó de los acuerdos electorales con el Partido Acción Nacional.

"El Partido del Trabajo sólo va a aceptar alianzas con la izquierda, esto es, con PRD y Convergencia. No iremos con Acción Nacional en el estado de México y tampoco en ninguna fórmula en 2012. Que quede claro, el PT ya tomó una decisión: ¡se la juega con Andrés Manuel López Obrador! Estamos convencidos de que, al igual que en 2006, ganará de nuevo la Presidencia de la República."

Los asistentes, en su mayoría del Partido del Trabajo y perredistas, celebraron la decisión del dirigente con aplausos y agitando banderines del Grupo de Acción Política. En los templetes estuvieron dirigentes petistas como Ricardo Monreal, los hermanos Alejandro y Óscar González Yáñez, Héron Escobar, Primitivo Ríos; por el PRD, Higinio Martínez, Horacio Duarte, Yeidckol Polevnsky, Carlos Sotelo, Agustín Guerrero, Rosendo Marín, Avelino Méndez y Alma América Rivera, entre otros; de Convergencia, líderes locales.

Enrique Galicia Hernández, presidente municipal perredista de Jiquipilco, señaló que están listos para respaldar y apoyar el proyecto alternativo de nación de López Obrador. "En el estado de México estamos hasta el copete del PRI, de Peña Nieto y del PAN." De la gente que acudió a escucharlo, López Obrador recibió respaldo total para buscar la candidatura presidencial. Les explicó la importancia que tiene organizarse y buscar la unidad para los comicios de julio del año próximo en la entidad, por ser la antesala de la elección presidencial de 2012. Les preguntó a los del primer municipio:





VIERNES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2010

- -¿Irían ustedes en una alianza del PRD con el PAN?
- -¡Nooo! -le contestaron.
- "¿Cómo le van a hacer los dirigentes del PRD? Que de una vez se quiten la careta y que se vayan a afiliar al PAN", remató el ex jefe de Gobierno del Distrito Federal.

"Quiero que quede muy claro: si la alianza se construye arriba, entre los dirigentes del PRD nacional con el PAN para la gubernatura del estado de México, no estoy de acuerdo. Voy a pintar mi raya. No voy a participar nunca en una alianza del PRD con el PAN, o del PRD y Convergencia con el PAN", afirmó, al resaltar que el PT dejó en claro que también las rechaza.

Apuntó que está en contra de cualquier acuerdo electoral con el *blanquiazul*, porque este partido, desde su fundación, en 1939, es una organización política de derecha, contraria a los intereses del pueblo de México y que se fundó en oposición a la política popular y patriótica del general Lázaro Cárdenas del Río. Además, añadió, "el PAN es lo mismo que el PRI y hace cuatro años cometió fraude en contra nuestra. Se necesita no tener vergüenza para aliarse con un partido que nos robó la Presidencia de la República para imponernos a (Felipe) Calderón. ¡Al carajo con esa alianza!"

Enseguida se manifestó por que se logre la unidad entre PRD, PT y Convergencia "para tomar un acuerdo y postular juntos a un candidato o candidata que represente los sentimientos de todos y ganar la gubernatura del estado de México".

Abundó: "Tenemos que prepararnos y organizarnos porque le vamos a volver a ganar a la mafia en el poder que lleva como candidato a Enrique Peña Nieto, quien tiene como jefe a Carlos Salinas y es apoyado por Televisa. No nos dejemos apantallar, que no crean que nos vamos a cruzar de brazos".

Finalmente se comprometió a distribuir una foto en la que aparecen abrazados Salinas de Gortari y Peña Nieto.

Alista PRD una alianza con PAN en Hidalgo

DE LA CORRESPONSALÍA Periódico La Jornada Viernes 24 de septiembre de 2010, p. 36

Pachuca, Hgo. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) aprobará este sábado, en reunión de su consejo estatal, la ruta crítica y la estrategia electoral que marcarán su alianza con Acción Nacional y otras organizaciones políticas, con vista a los comicios del año próximo, que renovarán las 84 alcaldías. "Nos fue bien con el Partido Acción Nacional y estoy contento con los resultados de la pasada coalición", afirmó el presidente estatal del PRD, Pedro Porras Pérez.



VIERNES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Cinco aspirantes a presidirla rechazan convocatoria a elecciones

Acusan a dirigentes de CNC de fracturar la organización

Buscan debilitar al PRI ante el proceso de 2011 en el Edomex, dicen

ANGÉLICA ENCISO Periódico La Jornada Viernes 24 de septiembre de 2010, p. 10

Cinco de los aspirantes a presidir la Confederación Nacional Campesina (CNC) acusaron a los dirigentes de fracturar la organización y de pretender debilitar al PRI ante las elecciones en el estado de México en 2011. Anunciaron que acudirán ante los tribunales para denunciar las irregularidades en la convocatoria que se emitió el miércoles pasado, que favorece al candidato oficial Gerardo Sánchez.

La CNC divulgó ayer la convocatoria aprobada el miércoles pasado en ausencia de cinco de los seis candidatos, quienes abandonaron la sesión del consejo político ante las irregularidades existentes, afirmaron en conferencia de prensa Héctor Padilla, Ricardo Chávez y Felipe Caldiño.

En un comunicado, la CNC informó que el consejo político y de desarrollo rural, integrado por 165 representantes del país, por unanimidad aprobó la convocatoria y el reglamento para la elección del presidente del organismo para el periodo 2011-2015.

Agregó que el diputado federal Óscar García Barrón, presidente de la comisión de procesos internos de la CNC, "tomó en cuenta todas las propuestas de los aspirantes, principalmente de la legisladora Hilaria Domínguez Arvizu, Héctor Padilla Gutiérrez, el senador Alfonso Toledo Infanzón, Ricardo Chávez Pérez y Felipe Caldiño, quienes sin conocer lo aprobado abandonaron la sesión" del miércoles.

Ayer al mediodía, los cinco aspirantes inconformes suscribieron un comunicado en el que argumentan que el martes pasado solicitaron que se aplazara la aprobación de la convocatoria, porque desconocían su contenido. Sostienen que el líder cenecista, Cruz López, se negó, por lo cual decidieron abandonar la sesión del consejo político "para evitar ser cómplices de un *operativo* descarado y sucio para imponer a Gerardo Sánchez como dirigente".

Agregaron que sobre Sánchez "hay fuertes cuestionamientos por desviación de recursos y sospechas de deslealtad a la organización y al PRI. Su imposición afecta a la CNC", fractura al organismo y tendrá graves consecuencias que podrían llevarla a su desaparición. Chávez explicó que están en desacuerdo con la convocatoria, porque no debe incluir más requisitos que los que marcan los estatutos y debe evitarse la coacción de los votantes.

La versión de la dirigencia de la CNC señala que no puede argumentarse la existencia de *candados* o que se está coartando su derecho a participar, "pues basta con tener el apoyo de 10 de las 32 ligas estatales, así como 25 por ciento de las ramas de producción y un cuarto de los organismos filiales para participar".



VIERNES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Intransitable, refrendar al blanquiazul en la Presidencia: Gómez

Cuestionan legisladores que Calderón siga actuando como dirigente de AN

ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS Periódico La Jornada Viernes 24 de septiembre de 2010, p. 9

Senadores de PRI, PRD, PT y PVEM advirtieron que Felipe Calderón sigue actuando como presidente del PAN y no como Ejecutivo federal. Al hacer un llamado a su partido para que retenga el poder, el mandatario abandona sus responsabilidades, advirtió Fernando Castro Trenti, del partido *tricolor*.

Otro priísta, Francisco Labastida, señaló que el Presidente se olvida de que tiene un enemigo, que es la opinión pública, toda vez que la gente sabe los malos resultados que ha dado tanto en materia económica como en el combate al crimen organizado.

Sobre el tema, el senador del PRD Pablo Gómez Álvarez comentó que "políticamente es intransitable un refrendo del PAN a la Presidencia de la República, porque el gobierno de Calderón ha sido desastroso".

El problema, aseguró el perredista, es sinérgico; la gente va a optar por la otra derecha, que es el PRI, o por la izquierda, por una nueva vía, como planteó el rector de la UNAM, José Narro Robles, "por un golpe de timón que nos lleve a un desarrollo bajo la promoción de la igualdad social".

Por su parte, el coordinador de los senadores del Partido del Trabajo, Ricardo Monreal, deploró el "desafortunado mensaje de Calderón", porque en momentos de ingobernabilidad "pareciera que decidió ser jefe de su partido, lejos de la conducción del país".

A su juicio, lo que hizo el Presidente el pasado miércoles fue "dar la voz de arranque para que todo el gobierno se convierta en partido, para que se actúe de manera facciosa en el poder e impedir que la gente decida".

A su vez, el coordinador de los senadores del Verde Ecologista, Arturo Escobar, consideró que el planteamiento de Calderón equivale a "mandarnos decir que van por el poder a como dé lugar, pero se van a topar con pared".

Labastida Ochoa dijo finalmente que iniciar una campaña anticipada por la Presidencia, como ordenó Calderón, "es una actitud torpe, poco correcta en un momento en que la atención debería estar centrada en cómo mejorar la gobernabilidad y en qué forma dar cauce para que la gente decida de manera libre su voto en 2012".



VIERNES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Critica PRD "amenazas" de Cordero

CIRO PÉREZ SILVA Periódico La Jornada Viernes 24 de septiembre de 2010, p. 9

El escenario de catástrofe económica, en caso de aprobarse una reducción en la tasa del IVA, es una nueva "amenaza" del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, ante la carencia de iniciativas eficientes, afirmó la dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD).

La secretaria general perredista, Hortensia Aragón, dijo que la única salida que considera el gobierno federal es imponer mayores impuestos a los mexicanos durante el próximo año fiscal, aun cuando con ello lastime más el bolsillo de los mexicanos, en particular los de las clases sociales más desfavorecidas.

"Cordero evita proponer medidas reales que permitan reducir o desaparecer los privilegios de los que goza la burocracia política enquistada en las diferentes dependencias federales, como el llamado bono de riesgo a los funcionarios involucrados en tareas de seguridad pública, que representa cada año una relevante partida presupuestal que deben pagar los contribuyentes" dijo.

Aragón subrayó que el titular de Hacienda prefiere mantener impuestos "lesivos" para la economía de la mayoría de las familias mexicanas, antes que bajar el nivel de recursos que se destinan anualmente a las áreas relacionadas con la "guerra" contra el crimen organizado.

En el michoacanazo "sólo hubo acusaciones pendejas", sostiene el nuevo diputado federal

Rinde protesta Godoy Toscano; "me defenderé personalmente"

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO Periódico La Jornada Viernes 24 de septiembre de 2010, p. 5

Julio César Godoy Toscano rindió ayer protesta como legislador federal por el PRD, una vez que la Cámara de Diputados fue notificada de que mantiene sus derechos políticos a salvo. Godoy, quien se rasuró el bigote, ingresó al Palacio Legislativo en el automóvil de Víctor Manuel Báez Ceja, coordinador de los perredistas michoacanos, con lo cual burló –por segunda ocasión— el cerco que la Policía Federal (PF) impuso para intentar detenerlo. Aconsejado por el equipo de prensa de su grupo parlamentario, Godoy Toscano aseguró que ingresó a la cámara por la puerta principal del recinto, lo cual desató una serie de versiones contradictorias: "Llegó en un taxi y entró a pie", dijo el vicecoordinador del sol azteca, Guadalupe Acosta.

Al pleno, el hermano del gobernador de Michoacán, Leonel Godoy Rangel, entró por la puerta lateral derecha del basamento de la cámara, pero él dijo que lo hizo por el pasillo central, siguiendo el guión del grupo de comunicación a cargo de Leticia Quezada. Luego adujo que no supo por qué puerta. "Es que todavía no estoy acostumbrado a este inmueble", arguyó.





VIERNES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Concluido el trámite que le permitió asumir su curul, que hasta ahora ostentaba su suplente, Israel Madrigal Ceja, Godoy ofreció una atropellada conferencia de prensa que terminó cuando espetó a los reporteros que sólo respondería las preguntas que considerara pertinentes.

El legislador perredista, a quien de inmediato se le tomó la foto oficial y se le entregó su credencial y *pin*, afirmó que fue utilizado como instrumento del gobierno federal "para atacar a nuestro partido y ganar el estado de Michoacán".

Acusó que se trató de un golpe a la administración de su hermano y sostuvo que en los expedientes judiciales que integran los procesos en contra de funcionarios públicos y alcaldes de esa entidad, conocidos como *michoacanazo*, sólo hay "acusaciones tontas y pendejas del gobierno federal".

Abundó: "Quiero decirles que vamos a seguir defendiéndonos de todas aquellas acusaciones que nos siga haciendo el gobierno federal, al que le hago un llamado: ya basta de este acoso político. Ya basta de atacar a los michoacanos. Parece ser que ese hombre (Felipe Calderón) no fuera michoacano".

Godoy Toscano aseguró que asumirá personalmente su defensa ante la Procuraduría General de la República (PGR), que le atribuye vínculos con *La Familia Michoacana*. "Me voy a defender legalmente. Soy abogado en derecho (sic). Lo haré porque tengo la razón, no soy ningún delincuente. Da lástima que siendo autoridades competentes hagan acusaciones inverosímiles, con un solo testigo protegido, un testimonio anónimo. Eso es una ridiculez, una falacia", declaró.

Al inicio de la sesión ordinaria de ayer, y luego de una reunión entre los coordinadores del PAN, Josefina Vázquez Mota, y del PRD, Alejandro Encinas, el presidente de la mesa directiva, Jorge Carlos Ramírez Marín (PRI), informó que había recibido la notificación del juez primero de distrito con sede en Michoacán, sobre su resolución en el cuaderno incidental en el juicio de amparo 3/743/2010. Dicho oficio, refirió el priísta, tiene dos alcances: negar la suspensión definitiva de la orden de aprehensión dictada en su contra por cinco jueces de distrito en la entidad, y otorgar la suspensión definitiva en lo que toca a la suspensión de sus derechos políticos.

"Con base en la resolución que he expuesto, y debido a que ha solicitado a esta mesa directiva se le tome protesta de ley, esta presidencia obsequiará la solicitud", dijo Ramírez Marín. Acompañado por los diputados michoacanos y el presidente de la Comisión de Derechos Humanos de la cámara, Rubén Moreira (PRI), Godoy Toscano finalmente asumió su diputación. Por su parte, la dirigencia nacional del PRD consideró que al rendir protesta como diputado federal Julio César Godoy Toscano, "se impone la legalidad sobre la persecución política desde el gobierno federal". Destacó que a cada amparo que conseguía el diputado Godoy la PGR respondía con una nueva orden de aprehensión dictada por un juez diferente, lo que es absolutamente irregular.

Por la noche, en un comunicado, la presidencia de la mesa directiva de la Cámara de Diputados aseguró que le tomó protesta a Godoy Toscano para no desacatar la orden del juez, quien consideró que, no obstante que permanece vigente la orden de aprehensión girada contra el perredista, sus derechos políticos no pueden ser suspendidos salvo por sentencia definitiva.

La resolución, indicó, no dejaba lugar a dudas, pero acotó que colocó a la Cámara de Diputados en una disyuntiva difícil, por lo cual anticipó que analiza la posibilidad de presentar una queja ante el Consejo de la Judicatura Federal "por la actuación del juez, por el probable exceso en el ejercicio de sus atribuciones".



VIERNES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Analiza la PGR solicitar el desafuero

GUSTAVO CASTILLO GARCÍA Periódico La Jornada Viernes 24 de septiembre de 2010, p. 5

La Procuraduría General de la República (PGR) respeta la decisión de la Cámara de Diputados, pero existe una orden de captura, emitida por un juez, por los delitos de delincuencia organizada y contra la salud en contra de Julio César Godoy Toscano, afirmó el vocero de la dependencia federal, Ricardo Nájera Herrera.

El funcionario reservó las acciones que emprenderá el Ministerio Público Federal; sin embargo, fuentes de la dependencia revelaron que en los próximos días se solicitará el desafuero del legislador que hoy tomó protesta, y el cual, según la PGR, tiene vínculos con actividades criminales realizadas por el *cártel* de *La Familia Michoacana*.

En mayo de 2009 la PGR —bajo el mando de Eduardo Medina Mora— solicitó y obtuvo 34 órdenes de aprehensión en contra de 21 funcionarios estatales, 12 alcaldes de Michoacán y un juez del fuero común de esa entidad. Todos fueron llevados al penal de máxima seguridad de Nayarit luego de 40 días de arraigo, que concluyó cuatro días después de los comicios en esa entidad.

Un año después, 18 personas habían sido liberadas y 12 permanecían en el penal de Mil Cumbres, en Michoacán. Los últimos en ser liberados fueron Mariano Ortega Sánchez, alcalde de Lázaro Cárdenas —el pasado 2 se septiembre—, y el ex procurador Miguel García Hurtado, que quedó libre ayer jueves.

Hasta el momento todavía hay seis funcionarios detenidos; sin embargo, en todos los casos en los que se ha decretado su libertad ha existido un "desvanecimiento de pruebas", es decir, la PGR no acreditó la responsabilidad para que se dictara sentencia a los inculpados.

Sigue sin sesionar Congreso de Zacatecas

ALFREDO VALADEZ RODRÍGUEZ, CORRESPONSAL Periódico La Jornada Viernes 24 de septiembre de 2010, p. 36

Zacatecas, Zac. Los 30 diputados de la 60 Legislatura local omitieron realizar ayer, por segunda ocasión en una semana, la sesión ordinaria que el reglamento interno del Congreso de Zacatecas estipula. Desde que los legisladores tomaron posesión el pasado 7 de septiembre, el Congreso estatal no ha sesionado formalmente un solo día, salvo para tomar protesta al gobernador Miguel Alonso Reyes, el 12 de septiembre anterior. Corrillos locales consideran que la ausencia de los diputados de oposición se debe a que buscan evitar que PRI, PT y Verde Ecologista se apoderen de las principales comisiones legislativas.



VIERNES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Solicitará licencia para salir de la coordinación de la bancada del Panal

Reyes Tamez dejará curul para dirigir el Conacyt

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO Periódico La Jornada Viernes 24 de septiembre de 2010, p. 10

El coordinador del grupo parlamentario del Partido Nueva Alianza (Panal) en la Cámara de Diputados, Reyes Tamez Guerra, solicitará licencia para dejar ese cargo y ser promovido por el gobierno federal a la dirección general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). El movimiento, que se anunciará en breve, propiciará que Juan Carlos Romero Hicks, actual titular del Conacyt, sea removido para que ocupe esa posición quien fue secretario de Educación Pública en el sexenio de Vicente Fox y dé nuevo impulso al desarrollo de la ciencia y la tecnología.

En tanto, Jaime Arturo Vázquez, quien fue electo diputado federal por el Panal, presentó su renuncia con carácter de irrevocable al grupo parlamentario de ese instituto, después de declararse en rebeldía, porque semanas atrás le solicitaron que dejara la curul a su suplente, Sardelio Augusto Molina Vélez Ovando. Arturo Vázquez formó parte del grupo conocido como *Las Adelitas*—diputados que rindieron protesta el primero de septiembre de 2009—, quienes se comprometieron a dejar sus curules de inmediato para dejar el cargo a sus suplentes.

Demanda el Senado al Ejecutivo un informe detallado sobre escuadrones de la muerte

Patrocinan autoridades a muchos grupos armados al margen de la ley: Monreal

Víctor Ballinas y Andrea Becerril Periódico La Jornada Viernes 24 de septiembre de 2010, p. 16

El Senado demandó al Ejecutivo que por conducto de la Secretaría de Gobernación, la Procuraduría General de la República (PGR) y el Centro de Investigaciones y Seguridad Nacional (Cisen) presente un informe detallado sobre la existencia en el país de grupos armados de los denominados *escuadrones de la muerte*. Ricardo Monreal, coordinador de los senadores del Partido del Trabajo, destacó que ante la incapacidad del gobierno, la espiral de violencia irrefrenable, el avance de la ocupación territorial por bandas del crimen organizado, el secuestro, la extorsión, las amenazas cumplidas y la trata de personas, "han surgido en el país grupos armados al margen de la ley, muchos de ellos auspiciados por las autoridades".

Insistió: "¿Qué es lo que está pasando frente a la desesperación de la población, sobre todo en aquellos sectores que tienen recursos económicos? Están contratando prácticamente grupos de exterminio al margen de la ley. Están operando en el territorio nacional, en distintos estados donde la delincuencia organizada ha generado un problema de ingobernabilidad".



VIERNES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Semejanza con Colombia

Aseveró que "en nuestro país los *escuadrones* tienen características similares a aquéllos que operaron en Colombia; se rigen con estructuras y disciplinas castrenses. El grupo más notorio son precisamente ex militares que se han retirado de las filas del Ejército o simplemente son desertores". Durante la sesión se aprobaron sin discusión 12 dictámenes relacionados con la inseguridad, entre ellos uno por el cual el Senado exhortó a los consejos estatales de Seguridad Pública a que, junto con las autoridades federales, proporcionen protección a los alcaldes que han recibido amenazas del crimen organizado. En ese mismo dictamen se solicitó que el secretario de Gobernación, Francisco Blake, disponga lo necesario para que los municipios con población menor a 50 mil habitantes y altos índices de criminalidad reciban recursos del Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios y Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal.

El Senado expresó su repudio al clima de inseguridad en territorio nacional y exhortó a las autoridades federales a fortalecer y agilizar los programas de modernización de los centros de reclusión, la profesionalización de los custodios, así como la dotación de infraestructura y tecnología de punta para un mayor control de los presos. Ese dictamen se aprobó teniendo como referencias la fuga de 41 internos del Centro de Ejecuciones y Sanciones del municipio de Matamoros, Tamaulipas, ocurrido el 24 de marzo de este año, y la fuga de otros 13 presos del Centro de Ejecución y Sanciones de Reynosa, en el mismo estado, el 2 de abril pasado.

Astillero

Chuchos, ¿al carajo?

Godoy: michoacanazo

Arengas de Calderón

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

López Obrador da el banderazo de arranque a la lucha por la recuperación del PRD. El punto de quiebre son las elecciones del estado de México y las pretensiones de alianza con el PAN que sostienen los actuales directivos del sol azteca y el estratega Manuel Camacho. Mediante la reformulación de una famosa frase de remisión de las instituciones al infierno, que mucho le costó en términos de desgaste inducido, el precandidato tabasqueño ha dicho ahora: Al carajo con esa alianza" que buscan PRD, Convergencia y Acción Nacional para julio de 2011. Además, ya de gira en esa entidad, ha planteado que los directivos del partido de negro y amarillo que deseen pactar con el blanquiazul "de una vez se quiten la careta y que se vayan a afiliar al PAN". López Obrador está ya claramente asentado en el Partido del Trabajo como virtual candidato presidencial, pero sabe que sus posibilidades de triunfo en 2012 pueden ser dañadas mediante la maniobra clásica de división interna que sus adversarios promueven tratando de cerrarle el paso a que sea elegido también aspirante por el partido al que todavía pertenece y generando "otra" postulación de izquierda.



VIERNES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Jesús Ortega y Manuel Camacho no tendrán el camino libre para negociar alianzas con el PAN, pues el activismo lopezobradorista concentrado en el estado de México sublevará a bases que saben que tienen presencia suficiente en esa entidad como para pelear electoralmente con plantillas propias o no aliadas con la derecha. Si Ortega y Camacho pierden esta batalla, no sólo pondrán en riesgo la continuidad de sus corrientes en la renovación directiva de marzo del año entrante, sino podrían estar abriendo la puerta a la posibilidad de que, más allá del entorno del estado de México, en una especie de insurrección nacional de militantes, y a pesar de todas las trampas puestas hasta ahora, AMLO se cuele como el candidato natural del PRD que sus directivos y estrategas colaboracionistas con el calderonismo han pretendido impedir.

Dado que el priísmo envalentonado ha concentrado recursos y esperanzas en el estado de México y Peña Nieto, es natural que de esa matriz se estén desprendiendo los planes partidistas para el futuro inmediato. Ayer, por ejemplo, en el Senado se dio entrada a una solicitud del panismo para que se cree una comisión especial que vigile los desde ahora tan polémicos comicios en esa entidad. La propuesta del PAN provocó airadas reacciones del priísmo peñanietista (y sus aliados del Partido Verde Dólar) y desató una gritería, aún sin sombrerazos, por diferencias de criterio procesal y porque en la fundamentación de la presunta comisión se mencionó el hecho de que el Congreso mexiquense hubiera aprobado modificaciones legales para cancelar candidaturas comunes y reducir tiempos de campaña, lo que a juicio de los oradores del partido tricolor es un asunto propio de la soberanía estatal que no puede ser contravenido u obstruido por la instancia senatorial. A fin de cuentas, solamente se dio entrada a la petición panista, pero será la Junta de Coordinación Política la que resolverá. En otro debate sobre política, ética y legalidad, Julio César Godoy, medio hermano del gobernador de Michoacán, rindió protesta como diputado federal, luego que un juez le allanó el camino inmediato, pero aún con una orden federal de aprehensión en su contra por supuesta participación en delitos relacionados con el narcotráfico. Técnica y formalmente, Godoy no tuvo impedimento para que ya dentro de San Lázaro cumpliera con los trámites que entre otras prerrogativas le asigna la del fuero. Políticamente, su caso es equiparable al de presidentes municipales y funcionarios del gobierno estatal que fueron aprehendidos, consignados y mediáticamente exhibidos en el golpe de tinte partidista que Los Pinos dio contra el perredismo cardenista, llamado popularmente el michoacanazo, y que posteriormente fue siendo declarado insustancial e improcedente en la gran mayoría de los expedientes, confirmando así que hubo ánimos y manipulaciones federales hasta ahora impunes a pesar de los grandes daños que causaron.

Aun así, la toma de la curul, y del correspondiente fuero, provocó de inmediato que el caso del diputado Godoy fuera usado para abundar en la campaña de descrédito de lo político y lo legislativo que carga la tinta en asuntos menores y nunca atina a posar la mira en la máxima altura del aparato político, en Los Pinos y su Corte, con sus muchísimos flancos dignos de denuncia sostenida y fuerte. Habrá de verse si la PGR demuestra a las claras lo que es un hecho en la política de varios estados, entre ellos Michoacán: la infiltración y dominio de intereses del narcotráfico en la política. Si tales pruebas firmes hubiera, la presencia de Godoy ensuciaría al Congreso mexicano y dañaría al PRD, ahora contento por la suma de un voto más en su bancada. Pero, si los cargos son tan endebles como los presentados contra otros políticos michoacanos, Godoy tiene pleno derecho a ocupar la silla que formalmente ganó. En abierta pelea por la conservación de la máxima silla, el verdadero presidente del comité nacional del PAN, Felipe Calderón, lanzó la noche del miércoles una desesperada arenga a la élite de su desguanzado partido que celebraba aniversario ("¿Qué le falta a Acción Nacional?, le falta alma, le falta ánimo": http://bit.ly/9w0uZ9 nota de Georgina Saldierna y Alonso Urrutia en La Jornada). Allí llamó no a mantener, continuar, sostener o prolongar lo que supuestamente ya tiene, sino "a conquistar nuevamente el poder" que por lo visto ha perdido. Pretendiendo asumir aires victoriosos, dedicó buena parte de su discurso a confrontar al priísmo, sin nombrarlo, advirtiendo, con sus conocidos aires guerreros: "Hemos derrotado maquinarias más poderosas de las que ahora están construyendo".



VIERNES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Y, mientras en Ascensión, Chihuahua, la gente ha desplazado a la policía tradicional, ha tomado ese rol y pretende defenderse por sí misma, ¡feliz fin de semana, con el obispo José Raúl Vera premiado en Noruega por defender derechos humanos y justicia!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx

Clase Política

Vigilancia a Peña Nieto

MIGUEL ÁNGEL RIVERA

El tema de la reformar electoral en el estado de México para prohibir las candidaturas comunes llegó hasta el Senado.

No podía ser en otra cámara. El PAN aprovechó su mayoría y logró que se aprobara crear una comisión especial para dar seguimiento al asunto, lo cual todavía tendrá que pasar por el filtro de la Junta de Coordinación Política de la propia cámara.

Es muy probable que el asunto proceda, pero más que el fondo, lo importante es mantenerlo en primer plano de los medios de comunicación.

Pero no es todo. Expertos en asuntos electorales indicaron que la figura de candidato común, además de que una sola persona aparezca varias veces en la boleta electoral, ofrece la ventaja de que cada uno de los partidos tenga un representante de casilla, con lo cual abruman a los comisionados de una coalición y, sobre todo, a quienes defienden los intereses de un solo partido con candidato único.

La cosecha

Nuevo revés para la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), así como para la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel): la juez cuarta de Distrito en Materia Administrativa del DF, María Guadalupe Rivera González, ordenó suspender provisionalmente el proceso de licitación 21, la cual en principio ganaron Televisa y Nextel en un proceso que ha sido criticado desde un principio.

En su primera comparecencia ante senadores, el secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, solicitó la colaboración de los legisladores para aprobar una legislación que permita construir una nueva política migratoria y, en especial, que faculte a las autoridades en la materia a perseguir a los traficantes de personas. Lo notable fue que algunos senadores, como Pedro Joaquín Coldwell, del PRI, y Ricardo Monreal, del PT, felicitaron al secretario y destacaron su actitud de "hombre de Estado", que "inspira confianza" y cuyo "tono moderado" ayuda a la construcción de acuerdos.



VIERNES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2010

El anterior gobierno de Zacatecas, encabezado por Amalia García, heredó a la actual administración de Miguel Alonso Reyes, una deuda global de dos mil 200 millones de pesos, reveló el secretario de Finanzas del nuevo gobierno, Alejandro Tello, quien dijo que entre otros problemas encontró la emisión de cheques sin fondos por 52 millones de pesos, documentos por pagar a corto plazo por 308 millones que se deberán liquidar en 90 días y, lo más grave, retenciones de nóminas por pagar por un total de 111 millones. El funcionario dijo tener instrucciones de actuar legalmente contra los ex funcionarios que resulten responsables de irregularidades.

Al colocar la primera piedra del fraccionamiento Centenario de la Revolución en el municipio de Álvaro Obregón, Michoacán, el director de Fonhapo, Salvador López Orduña, señaló que al contar con vivienda dignas, las familias beneficiadas tendrán seguridad patrimonial y mejorarán su calidad de vida.

riverapaz@prodigy.net.mx

VIEDNES

24 de Septiembri del 2010 México, D.F.



\$ 12.00

148 páginas



Un año después, Julio César Godoy tomó posesión como diputado

Burla la justicia... y ya es diputado

Con una orden de aprehensión en su contra distada por un juez federal por supuessos nexos con el Cárrel de La Familia y con un ampun de otro juez en favor de sus denerhos políticos. Julio Cára Godo; putno el operativo de 120 elementos de la Polícia Federal en San Lazar o y tomo protesta aver como diputado del Pública de la Cára de la Cára

de Julio Cesar Godov: este ataque es un instrumento que esta utili-zando el Gobierno federal para atacar a nuestro partido y para ga-nar el Estado de Michoacán", dijo el hermano del Gobernador mi-choacano, Leonel Godow, en con-ferencia de prensa en la Cámara. 'Ya basta de afectar a los mi-chuacanos. Parece que no es mi-chuacano ese hombre (Calde-

mucho tristezo el actuar de la PGR y del Ejecutivo federal", dijo.

Ordena

juez frenar

'ganga'

Una juez federal frenó ayer pro-visionalmente la entregna Nextel-felevisa de las títulos que le con-cedió la Cofetel en el fallo de la llamada licitación 21, para explo-tar las frecuencias del espectro ra-dioeléctrico en telefonia móvil de altima amentación.

dioeléctrico en reletoria moval de ultima generación. María Guadelupe Rivera, juez cuarto de distrito en materia ad-ministrativa del Distrito Federal, determiné suspender provisio-nalmente la entrega de los titulos por solicitud de Comunicaciones Celulares de Occidente, una de los 16 empresas que paraciónaron

Celulares de Occidente, una de las la empresas que participaron en el concurso, la cual forma par-te de Crupo Salinas.

"Unicamente (se concede la suspensión) para el efecto de que (..) no se lleve a carbo la materia-tuación de la entrepa de los tí-tulos de concesión a las empre-sas mencionadas en dicho fallo", semenció la juez en el ampara 23/2/2016.

PRINCEA FILA

Pintura y verdad

El genio de Orozco es revelado a travé de 350 obras en el Antiguo Colegio de San Ildefonso

INTERNACIONAL

Pegan a la guerrilla en el 'corazón'

Con la muerte de "Mono Jojoy", el Gobierno

BUENA MESA

Pongale alegría

Usado desde la época prehispánica, el amaranto es aprovechado en una gran variedad culinaria pácina:



EXTRAS DE HOY:

A echar humo v contaminantes

Emhoscan a Fresidente Nuntcipal de Doctor Convâlez

Ejecutan en NL a otro Alcalde

> Se trata del segundo Municipe muerto en esa entidad

en poco más de un mes

MONTERREY - La delincuencia

MUNE FEMINS - La ausmetancia organizada coloris muche la vida de un segundo Alcalde de Nuceta de la colorista de la compania de la colorista de la compania de la colorista de la compania de la colorista del colorista de la colorista del colorista de la colorista del del Ejercito y peritos de la colorista del colorista del del

desqueix en la Carretera a Colia de Caballa, a 5 isloiments de su residencia.

Por la ejecución del Alcalde de extracción panista, la Procuración panista, la Procuración de Alcalde de extracción panista, la Procuración esta de Santiaga por haber participado en el crunser en complicidado de la companista de la contra de la companista de la contra de la companista de la companist



Pide Senado proteger a Ediles

El Senado pidió quer a los Con-sejos Estatales de Neguridad Publica, en coordinación con las autoridades federales, bran-dar protección a los Alcaldes que han recibido amenaza del Crimen organizado. "Las amentaza que se ven expuestos los Presidentes Mu-nicipales de las vonas donde la violencia de la delincuencia

organizada se ha intensificado, que en orasiones se ha tradu-cido en secuestros o osestina-tos, requieren de mayor api-yo a fin de que dichos servidor-res públicos estén en aptitud de brindar a la población la se-guridad pública establecada en el Arricción 155 constitucional", se lee en el punto de acuerdo aprobado ayer.



ARRANCA CRUZADA CONTRA MALOS HÁBITOS

La cruzada para echar abajo 10 malos hábitos de los capitalinos fue iniciada ayer por el Consejo Ciudadano de Seguridad y Procuración de Justicia y la organización Comovisionarios de Colombia. La primera etapa, que consiste en levantar la basura del Centro y pedir a los ciudadanos no tirarla, arrancó en la calle Regina consor E

Aflora pleito de UdeG con Gobierno estatal

> Marchan jóvenes a casa del Gobernador; exigen más recursos

para la Universidad

GUADALAJARA - La pugna por más recursos publicos entre la Universidad de Guadadajara (UdeG) y el Gobierno de Jalisco, encabezado por el parista Insilio González, Marquez, está subienda de tono de Aposto, for Decide II de Aposto, for a la proposición de Concello Aposto de III de Aposto, for a la proposición de Conzález, Marquez para exigir más recursos.

residencia de Gonzalez Márquez para exigir mis recursos.

Desde enero de 2010, la Universida reclama al Gobierno de Jalisco 520 miliones de pesos adriciotades a su presupuesto para incrementar la marricula, de los coales sole ha recibida 120 miliones, monto que fiu destinado a la Bibinece a Dibilio del Estado.

Las marchas de universitarios a la casa del Mandatario ha incluido obsequios, los cuales intento dejar ada, sin embrago, estos han sido rechazados por perioren dejar ada, sin embrago, estos han sido rechazados por perioren dejar ada, sin embrago, estos han sido rechazados por perioren dejar ada, sin embrago, estos han sido rechazados por perioren dejar ada sin embrago.

somi de la Secretaria de Gobier-no: sólo han sido recibidos los pliegos petitorios. El miércoles, unos ajumnos

El miércoles, unos alumnos entreganun des cartinas de papel maché, las cuales fueron comparadas por González Márquez con la Santa Muerte, tras le que este cuestiono a Padilla si se trataba de una amenaza de muerte hacia él y su esposa. Ayer, intenta-

ron regalarle dos munecas Barbie y un Kent.
Al mediodia de ayer, mientras
el Rector Marco Antonio Conte.
Charadado redambalo se recursos
para pagas la nomina del mas, en
la ficia Se registrio una amenaza
de bomba en el edificio de Rectroberros y del la Profica estatal. No se
encontro ningun artefacto.



DISTINGUE LA UNAM A 16 El Consejo Universitario de la UNAM otorgó el grado de Doctor Honoris Causa a 16 personalidades como parte de las celebraciones de su centenario como institución nacional.





Confronta caso Peña a senadores

Erika Hernández y Carole Simonnet

(24 septiembre 2010).- La creación de una comisión especial en el Senado para que vigile la intervención del Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, en el proceso electoral del 2011 en esa entidad confrontó al PRI y el PAN en el pleno de la Cámara alta. Cuando la senadora panista Adriana González presentaba en tribuna su propuesta, los priistas la interrumpieron para asegurarle que el Senado no tiene facultad para ello. "No veo cómo el Senado puede hacer una comisión de vigilancia cuando existen instituciones como el IFE, como el TRIFE", dijo la priista Rosario Green.

En tribuna, la panista aseguró que es necesaria una comisión del Poder Legislativo porque en la entidad se están rompiendo las reglas con el aval de las autoridades electorales. La priista Guadalupe Fonz irrumpió para cuestionar a su homóloga: "¿Cómo pudieron cambiar sus reglas ustedes, que son de ultraderecha, para hacer unas alianzas con la ultraizquierda del País?". Al final el PAN, con el respaldo del PRD, logró que el punto de acuerdo, con 54 votos a favor contra 28, se canalizara a la Junta de Coordinación Política, presidida por el panista José González Morfín, para análisis.

Reta AMLO a cúpula: váyanse mejor al PAN

Inicia ex candidato gira por Estado de México. Lanaza su mensaje a líderes del PRD ¡al carajo con ésta alianza!

Guadalupe Irízar. - (24 septiembre 2010). - Enviada

Jiquipilco.- En el inicio de su gira por el Estado de México, Andrés Manuel López Obrador arremetió contra una eventual alianza con el PAN para la Gubernatura de la entidad y mandó a los dirigentes del PRD a afiliarse al blanquiazul si quieren concretar la coalición. "¡Al carajo con esa alianza!". señaló ante decenas de seguidores que lo esperaban sin importar la lluvia, al comenzar su recorrido que lo llevará en los próximos dos meses a los 125 municipios de esta entidad. El ex candidato presidencial acusó a la dirigencia nacional del PRD, encabezada por Jesús Ortega, de haber caído en lo que denominó "un pragmatismo ramplón" y dijo que de seguir así sería conveniente que renuncien y se afilien al PAN.

"¿Cómo le van a hacer los dirigentes del PRD?, que de una vez se quiten la careta y que se vayan a afiliar al PAN, eso es lo mejor", señaló el político tabasqueño en el mitin con el que arrancó lo que denomina "Gira por la Lealtad". En el evento estuvo acompañado por el dirigente nacional del PT Alberto Anaya, de dirigentes locales del PRD y Convergencia, y de perredistas como Higinio Martínez, Horacio Duarte, los senadores Carlos Sotelo, Yeidckol Polevnsky y de petistas como Ricardo Monreal, Alejandro y Oscar González Yáñez. López Obrador explicó que su rechazo a las alianzas con el PAN se debe no sólo al hecho de que dicho partido "le robó la Presidencia en 2006", sino porque es una organización política de derecha, contraria a los intereses del pueblo y que se creó en 1939 para oponerse a las políticas del Presidente Lázaro Cárdenas.

"Se necesitaría no tener vergüenza para aliarse con un partido que nos hizo fraude y nos robó la Presidencia", manifestó.









Dejó claro que no apoyará en ningún momento una alianza del PRD y Convergencia con el PAN, en ningún lugar ni tampoco en el Estado de México. Asimismo, prometió regresar a apoyar una candidatura en la entidad gobernada por el priista Enrique peña Nieto si ésta es integrada por los partidos de izquierda. "Pero también quiero ser muy claro, si se consigue una alianza de los dirigentes del PRD nacional con el PAN para una candidatura en el Estado de México, yo no voy a estar de acuerdo, no voy a participar nunca en una alianza del PRD con el PAN o del PRD-Convergencia con el PAN", apuntó.

Contra Peña

En Temoaya, López Obrador recordó el apoyo del PAN al PRI en el fraude electoral de 1988 y luego el apoyo del PRI al PAN en el presunto fraude contra su triunfo en 2006. Además, agregó, estos dos partidos fueron juntos en la aprobación del Fobaproa, cuando se hizo pública una deuda privada, y también en el aumento a la gasolinas y al IVA. "Son lo mismo. No se trata de llegar a toda costa a puestos públicos, sin escrúpulos", señaló. También enfiló contra Peña Nieto y auguró que habrá cambios políticos en esta entidad. "Va a haber cambios en el Estado de de México y que Peña Nieto ni esté pensando que va a seguir imponiéndose ni en el Estado de México ni a nivel nacional", afirmó.

López Obrador preguntó a la gente si sabe que Carlos Salinas de Gortari es el padrino del Gobernador Enrique Peña Nieto y si conocen la foto en donde están juntos. Luego de recibir un "¡nooo!" por respuesta, prometió enviarles la fotografía.

Así lo dijo

"No voy a participar nunca en una alianza que lleve a cabo el PRD con el PAN o Convergencia con el PAN, porque el PT ya dijo que no iría con el PAN a ninguna elección".

Andrés Manuel López Obrador, Ex candidato presidencial







Propone PT quitar bonos a funcionarios

<u>Érika Hernández</u>

(24 septiembre 2010).- La bancada del Partido del Trabajo (PT) en el Senado presentó una iniciativa para crear una ley de austeridad que prohíba bonos o percepciones extraordinarias para los servidores públicos. La iniciativa, impulsada por el senador Ricardo Monreal y enviada a comisiones, plantea que, en el año en que entre en vigencia, se reduzcan en 50 por ciento los salarios de funcionarios de primer y segundo nivel. Además, quedaría prohibido otorgar a servidores pensiones distintas a las establecidas en la Ley de Seguridad Social. Señala que las áreas de recursos humanos no podrían crear nuevas plazas de estructura para mandos medios y superiores, y se prohibiría el reajuste o aumento en remuneraciones, bonificaciones, asignaciones y beneficios de toda índole.

También platea eliminar gastos en telefonía celular, remodelación de oficinas, estudios e investigaciones, arrendamiento de vehículos, aviones, equipo informático y pago de alimentación a mandos medios y superiores. "(Habrá) la prohibición expresa para utilizar servicios de transportación, alojamiento o alimentación de lujo o con precios superiores al promedio del mercado. Asimismo, se reducirá el monto del gasto para la realización de viajes internacionales y nacionales en 50 por ciento, con relación al ejercido en 2009", indica la iniciativa. Propone, además, establecer que los gastos de publicidad de todos los poderes de la Unión y órganos constitucionales autónomos no rebasen 20 por ciento del presupuesto ejercido durante el año anterior.

Asimismo, que no se permita la utilización de aeronaves privadas a cargo del presupuesto, con excepción de aquellos funcionarios encargados de la seguridad, la atención a desastres naturales, o de la atención médica. Según el senador petista, los ahorros generados por la aplicación de la ley de austeridad se destinarían a un fondo especial que serviría para cubrir déficit en las finanzas públicas y generar el desarrollo de la inversión productiva nacional y la ampliación de los programas sociales, previa aprobación de la Cámara de Diputados.

Halla Cámara vacíos en Ley de Ingresos

Detectan fallas en cálculos sobre recaudación. Señala un análisis inconsistencias en las estimaciones de varios gravámenes Claudia Salazar

(24 septiembre 2010).- La propuesta de Ley de Ingresos 2011, que envió la Secretaría de Hacienda al Congreso, está plagada de omisiones y vacíos de información sobre los cálculos en la recaudación de impuestos, ingresos no tributarios y el impacto de la reforma fiscal aprobada para 2010. Un análisis del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados advierte que el paquete fiscal del próximo año no tiene claras todas las estimaciones de recaudación. "No es claro el criterio y elementos que sirvieron de base para las estimaciones de ingresos tributarios para 2011. "(Hacienda) omite presentar de manera explícita los impactos específicos utilizados para dichas proyecciones, derivados de la aplicación de la reforma fiscal aprobada para 2010, así como de las medidas de simplificación para facilitar el cumplimiento de las obligaciones de los contribuyentes y la continuación de los esfuerzos para combatir la evasión y elusión fiscales", señala el documento.







Destaca que Hacienda agrupó en un solo rubro el Impuesto Sobre la Renta, el Empresarial a Tasa Única y los Depósitos en Efectivo, lo que dificulta el análisis de estimaciones para cada uno de los gravámenes que integran los ingresos tributarios. Añade que las caídas pronosticadas para el cierre de 2010 del ISR y el IEPS, que suman 26 mil 300 millones de pesos, son inconsistentes con los incrementos que sufrieron las tasas en tales impuestos para obtener ingresos adicionales. En cuanto a los ingresos no tributarios, el Centro de Estudios subraya que se proyectan con el mismo monto en que fueron aprobados para 2010: 120 mil 315 millones de pesos.

"Este comportamiento parecería poco factible si se considera que en 2009 la desviación de este rubro fue de casi 600 por ciento respecto a lo programado, en virtud de que el monto de los ingresos no tributarios estimados en la Ley de Ingresos para 2009 ascendían a 54 mil 864 millones, mientras que la recaudación observada se ubicó en 382 mil 808 millones de pesos", explica. También se destaca que en el rubro de Aprovechamientos se presentan montos variables bajo el concepto "otros", los cuales no pueden ser identificados con base en el artículo 10 de la Ley de Ingresos.

Porcentajes polémicos

En los ingresos de organismos y empresas, el estudio menciona que la dependencia que encabeza Ernesto Cordero omitió señalar el desglose de estimados de cierre por cada entidad y sin explicar la causa. Precisa que no se menciona por qué se estima un crecimiento de 3.2 por ciento en esos ingresos, un porcentaje inferior a las perspectivas de crecimiento económico. El documento también cuestiona que Hacienda considere que, para 2011, la disminución de ingresos tributarios no petroleros -10 mil 773 millones de pesos- no es significativa porque representa 0.8 por ciento menos respecto de 2010.

Expectativas

El paquete fiscal enviado por la Secretaría de Hacienda al Congreso tiene las siguientes estimaciones sobre ingresos para 2011.

Petroleros

- \$993 mil millones 253 mil 600

Tributarios

- \$1 billón 461 mil 442 millones 500 mil

No tributarios

- \$78 mil 543 millones 700 mil

Otros organismos y empresas

- \$489 mil 551 millones 500 mil

Total

- \$3 billones 022 mil 791 millones 300 mil









Gana Gordillo: castiga Panal a diputado

Pierde Jaime Vázquez cargos en comisiones; pide ser considerado como independiente Clauda Salazar y Carole Simonnet

(24 septiembre 2010).- La bancada del Partido Nueva Alianza (Panal) consumó el castigo al diputado Jaime Arturo Vázquez Aguilar por no pedir licencia y entregar la curul a un dirigente del SNTE: fue dado de baja de las comisiones y grupos de amistad de los que era integrante. En respuesta, el legislador renunció a la bancada del Panal y se proclamó independiente. Luego de que el coordinador de la fracción de Nueva Alianza, Reyes Tamez solicitara a la Junta de Coordinación Política los cambios en las comisiones, el acuerdo fue presentado y avalado en el pleno. Tras la decisión del pleno, Vázquez renunció a la bancada del partido de la profesora Elba Esther Gordillo y solicitó a la Mesa Directiva ser considerado como diputado independiente.

"Como hombre de principios y valores, sé que las personas debemos enfrentarnos a decisiones complejas, a fin de dar importancia a los proyectos en los que creemos y en los que estamos convencidos. "Por ello, después de una profunda reflexión, me permito hacer de su conocimiento que, en mi carácter de diputado federal, el día de hoy presento mi renuncia con carácter de irrevocable al Grupo Parlamentario de Nueva Alianza", dice en una misiva que envió a Reyes Tamez. En otra carta, cuya copia tiene REFORMA, Jaime Vázquez pide al presidente de la Mesa Directiva, el priista Jorge Carlos Ramírez Marín, garantizarle los apoyos que le corresponden como legislador independiente. "Le solicito, de la manera más atenta, gire sus instrucciones a quien corresponda para que me sean concedidos los apoyos que las leyes contemplan a efecto de poder desarrollar la labor que demanda el cargo de representación popular que desempeño", demanda.

Efectos de la purga

Según un acuerdo interno, los diputados independientes reciben apoyos menores a los que les otorgan sus fracciones, pues, en lugar de contar con una oficina amplia y fondos para pagar asesores si es integrante de una comisión, su oficina es pequeña y tiene una secretaria sindicalizada y un apoyo económico de 4 mil pesos. Tras la purga, Vázquez dejó de presidir la comisión especial llamada Impulso a la Calidad Educativa. También quedó fuera de las comisiones especiales de Competitividad, de la Cuenca del Sistema Cutzamala: de la encargada de estudiar, analizar, evaluar y supervisar el funcionamiento de Aduanas, Puertos y Aeropuertos Nacionales; de la de Energías Renovables y de la de Seguimiento a las Agresiones a Periodistas y Medios de Comunicación.

Además, fue dado de baja de los grupos de amistad de la Cámara con Iraq, China, Alemania, Estados Unidos, India, Brasil, Cuba e Israel. Antes de ser diputado federal, Vázquez fue secretario particular de Fernando González, subsecretario de Educación Básica y yerno de Elba Esther Gordillo, presidenta del SNTE. Nueva Alianza le condicionó que, luego del primer año de la 61 Legislatura, dejaría su curul a Sarbelio Augusto Molina, dirigente de la sección 18 del sindicato magisterial, de Michoacán.

Así lo dijo

"Solicito que se me considere, para todos los efectos legales y administrativos a que haya lugar, como diputado independiente para continuar realizando mis funciones legislativas".

Jaime Vázquez Aguilar, Ex legislador del Panal









Entrevista / Julio César Godoy Toscano / 'Siempre estuve en mi domicilio'

Armando Estrop y Claudia Salazar

(24 septiembre 2010).- A pesar de tener una orden de aprehensión en su contra durante un año y tres meses Julio César Godoy Toscano asegura que estuvo en dos de sus domicilios y sólo tuvo mucho cuidado para no ser aprehendido por la Policía Federal. En entrevista con REFORMA, asegura que todo el tiempo estuvo en los municipios de Morelia y Lázaro Cárdenas. El miedo a ser aprehendido por el Gobierno Federal no ha cedido, a pesar de contar ya con el fuero constitucional. En la entrevista todas sus respuestas son meditadas y, en algunos casos, evasivas.

¿Dónde estuvo escondido?

Todo este tiempo estuve en mi domicilio en el estado de Michoacán, sí estuvimos un poco retraídos, vivíamos sin salir de manera publica, muy abierta, pero tratábamos de hacer nuestra vida normal, relata.

¿Cómo es que estuvo en sus domicilios si lo perseguía la PGR?

Tal ves ha debe haber sido porque no conocían mis domicilios, por esa situación, únicamente ellos tenían el domicilio de mis padres y de mis hermanos, yo he sido muy reservado con mi domicilio particular

¿Para salir se disfrazaba o usó algún método para no ser descubierto?

Pues cuidándome mucho. Me rasuré el bigote nada más

¿Recibió asilo de un líder de La Familia en Michoacán?

Esa es otra de las mentiras del Ejecutivo Federal y de la PGR. Yo no conozco a esas personas.

¿En que afectó todo esto a usted y a su familia?

Afectó bastante, si observan tengo más canas de las que tenía. Mi familia sufría muchas preocupaciones, cuando sabían que habían muchas gentes (sic) que las mataban, que las torturaban la Policía federal... pues se preocupaban









En el domicilio de mis padres constantemente había autos estacionados, llegaban familiares míos y los fotografiaban, lo seguían, los intimidaban de manera muy fuerte.

Usted denuncia persecución política ¿Cuál es el motivo?

Yo he escuchado que la hermana del Presidente de la República tiene interés en la Gubernatura del Estado de Michoacán, inclusive ha acudido a actos que no le corresponden en Michoacán.

¿Qué opina del caso del candidato Gregorio Sánchez?

Es la misma canela

Sobre el tema del narcotráfico ¿ya rebasó a las autoridades?

Totalmente, porque tenemos más de 20 ejecuciones diarias, y es muy triste que no hay seguridad siendo una obligación primordial del gobierno.

¿Debe entonces el Gobierno negociar con el narco?

Pues es un asunto que no me compete.

¿Cómo logró entrar si había 120 policías buscándolo?

Entré a pie normal. Por la puerta principal. No quisiera darte muchos detalles porque estamos en una averiguación previa.

¿Siente temor de ser aprehendido a pesar de tener fuero?

Existe todavía temor. Siento muy profundo ese temor, de que aún con el fuero que me embiste ser diputado federal, la PGR pudiera abusar de la autoridad, como lo ha venido haciendo, y como lo hizo en el "michoacanazo", que entró a instituciones de gobierno y a domicilios.





Prevé Cámara queja contra juez

Claudia Salazar

(24 septiembre 2010).- El presidente de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín, informó que analiza presentar una queja contra el juez primero de Distrito en Michoacán, Efraín Cázares. La acción será por otorgar la suspensión provisional a Julio César Godoy sobre la vigencia de sus derechos políticos, lo que obligó al órgano legislativo a tomarle protesta. "La Presidencia analiza la procedencia de interponer queja ante el Consejo de la Judicatura Federal por la actuación del juez, por el probable exceso en el ejercicio de sus atribuciones", cita un comunicado emitido anoche. El texto no abunda qué elementos considera para proceder contra el juez. El presidente de la Cámara expuso los motivos por los cuales se tomó la protesta al hermano del Gobernador de Michoacán, Leonel Godoy.

Indaga Alonso adeudos de Amalia en Zacatecas

Suman más de 2 mil millones de pesos y, dicen, no hay dinero para pagar Manuel Vázquez. - (24 septiembre 2010). - Corresponsal

ZACATECAS.- El Gobierno del priista Miguel Alonso Reyes abrió ayer una investigación contra la ex Gobernadora perredista Amalia García por un boquete financiero de más de dos mil millones de pesos. El contralor superior del estado, Guillermo Huizar Carranza, y el secretario de Finanzas, Alejando Tello Cristerna, señalaron en rueda de prensa que la administración anterior (2004-2010) dejó adeudos para cubrir en en el corto, mediano y largo plazo, y que la actual administración no cuenta con recursos para sacarlos adelante. "El adeudo contable que dejó la anterior administración gubernamental es del orden de 2 mil 200 millones de pesos", dijo Tello Cristerna.

Según el titular de Finanzas, al cierre del mes de agosto los pasivos eran de 2 mil 400 millones de pesos, pero en virtud de que ya se han estado liquidando algunas cantidades, a la fecha la suma es de 2 mil 200 millones. Huizar Carranza anunció el desarrollo de una minuciosa investigación para fincar responsabilidades y se comprometió a entregar los primeros resultados en 60 días. De acuerdo con los funcionarios, los compromisos financieros a corto plazo están en el orden de los mil 258 millones de pesos, que incluyen cheques emitidos pendientes de fondeo, pasivo diario, acreedores diversos, contribuciones por pagar, retenciones en nómina por pagar, IMSS, Infonavit, dos mensualidades atrasadas de Ciudad Gobierno, también un adeudo relativo a la construcción del nuevo Hospital General y al proyecto de industria aeroespacial.

"La suma total de los compromisos a corto plazo, con algunas salvedades, es de mil 258 millones de pesos, muchos de los cuales en una u otra forma tienen que estarse cumpliendo", apuntó el funcionario. Los adeudos a mediano plazo están por los 489 millones, que tienen como obligaciones retenciones en nómina por pagar, documentos por pagar a largo plazo a diferentes instituciones crediticias y Ciudad Gobierno. Huizar Carranza indicó que a largo plazo están los compromisos correspondientes a los créditos que van venciendo de manera natural del 2012 al 2016, y que son del orden de 455 millones de pesos.







Informó que existen convenios firmados con la federación en distintos rubros que van del orden de 110 millones de pesos. Puntualizó que el endeudamiento con uno o varios bancos no es por ahora una alternativa viable para superar la difícil la situación financiera. La mejor opción, dijo, sería que con el apoyo de los legisladores federales solicitaran al Gobierno federal una aportación especial, un recurso extraordinario, para salir del adeudo a corto plazo. "El gobierno no puede parar, la obra pública no se puede suspender, ni se puede dejar de prestar los servicios a la población", señaló.

Mientras, el Oficial Mayor del Gobierno estatal, Le Roy Barragán Ocampo, reveló que en el 2004 el Gobierno de Zacatecas tenía 5 mil 631 trabajadores de base, contrato y confianza, y que al término del sexenio cerró con 8 mil 079, es decir, 2 mil 348 trabajadores más. Señaló que esta situación ya se está revisando con el sindicato.

Herencia financiera

Al 22 de septiembre de 2010, el endeudamiento de Zacatecas superó los 2 mil millones de pesos.

- \$1,258 millones es el monto de los compromisos para lo que resta del ejercicio 2010.
- \$489 millones es la suma de la deuda que deberá pagarse en el ejercicio 2011.
- \$455 millones es el recurso que deberá liquidarse en el ejercicio 2012-2016.

Fuente: Gobierno de Zacatecas





Advierten que Gobierno pierde 'guerra' en medios

Aseguran CPJ y SIP que bandas del crimen pelan también por lo que se informa Antonio Baranda

(24 septiembre 2010).- El crimen no sólo va ganando la batalla en las calles, también en los medios, concluyó Joel Simon, director ejecutivo del Comité para la Protección de Periodistas (CPJ, por sus siglas en inglés). En el informe especial del CPJ titulado "Silencio o muerte en la prensa mexicana", Simon asegura que el Presidente Felipe Calderón necesita hacer mucho más para defender a los medios y crear un ambiente en el que los periodistas cumplan su trabajo con seguridad. "La realidad es que el Gobierno está perdiendo tanto la guerra de información como la guerra en las calles. Calderón debe emprender acciones decisivas, no sólo porque el Gobierno federal tiene la responsabilidad constitucional de garantizar la libre expresión sino porque salvaguardar la libertad de prensa es también parte de sus propios intereses estratégicos.

"No es posible ganar la guerra contra las drogas si el País cede el control de la información pública a los narcotraficantes. A menos que el Gobierno de México emprenda acciones enérgicas, los narcotraficantes seguirán siendo quienes definan qué es noticia y qué no es", indicó.

En la conferencia "México bajo el asedio del crimen organizado", Simon resaltó ayer que los grupos del crimen organizado no sólo están luchando por el control físico de las plazas, sino también por la información que se divulga. Destacó que en las zonas de mayor conflicto entre cárteles la realidad es que algunos medios no están cubriendo todas las noticias policiacas y están aplicando medidas de autocensura en temas como tráfico de drogas y enfrentamientos en vía pública. "Los más de 30 periodistas asesinados (durante la actual administración) fueron blanco de una estrategia nefasta de control de la información que tiene implicaciones profundas para el pueblo mexicano y para el futuro de la democracia", aseveró.

En tanto, Gonzalo Marroquín, vicepresidente de la SIP, consideró que la puesta en marcha del "Sistema de Alerta Temprana" es importante para ir mejorando la atención de los crímenes contra periodistas, pero advirtió que sus resultados no necesariamente serán inmediatos.

NIEGAN SOSLAYAR

Gustavo Salas, fiscal especial de la PGR para la atención delitos contra la libertad de expresión, aseguró ayer que el Gobierno federal no soslaya la problemática de las amenazas y agresiones que comete el crimen organizado en contra de periodistas. Al participar en la conferencia "México bajo el asedio del crimen organizado", el funcionario informó que están en curso unas 50 investigaciones por agresiones en la Fiscalía y que recientemente han proporcionado "acompañamiento físico" a periodistas, seguridad a medios de comunicación e incluso colaboraron en el cambio de residencia de un comunicador por motivos de seguridad.

Así lo dijo

"No es posible ganar la guerra contra las drogas si el País cede el control de la información pública a los narcotraficantes".

Joel Simon, director ejecutivo del CPJ.









JAQUE MATE / Julio César

Sergio Sarmiento

(24 septiembre 2010).- "Los testigos protegidos en México no son protegidos, no se protege simplemente su identidad, son testigos beneficiados".

Juan Velásquez

No sé qué me preocupa más. Que un político haya podido prestar protesta como diputado federal a pesar de contar con una orden aprehensión en su contra por el delito de narcotráfico o que tantos de los que fueron detenidos cuando se inició la persecución en su contra hayan quedado en libertad por falta de pruebas después de pasar más de un año en la cárcel. El simple hecho de que Julio César Godoy Toscano haya podido prestar juramento como diputado es un ejemplo de lo compleja y a veces absurda que resulta la administración de justicia en nuestro país. Godoy obtuvo un amparo de un juez que lo protegió de la pérdida de derechos políticos, pero no ha podido obtener un amparo contra la propia orden de aprehensión. Desde un punto de vista estricto, el nuevo diputado sigue siendo un prófugo de la justicia.

Los esfuerzos de la Policía Federal por detenerlo fueron infructuosos. A pesar de que todos sabían que Godoy trataría de entrar al Palacio Legislativo, los efectivos federales apostados en torno al Congreso no pudieron impedir su acceso. Esto no habla nada bien de la capacidad de la Policía Federal. Una vez adentro, Godoy no podía ser detenido a menos de que lo entregara la propia Cámara de Diputados o que ésta permitiera el ingreso de los agentes federales. Ninguna de las dos cosas ocurrió. Las propias peculiaridades de nuestro sistema legal le dan ahora a Godoy una protección total. Si bien muchas veces se ha explicado que el fuero legislativo es una protección que se aplica solamente a la expresión de las opiniones de los legisladores, la verdad es que la figura funciona como una protección total para quienes puedan cometer un delito.

En otros países sería imposible que una persona acusada de colaborar con el narcotráfico pudiera actuar como legislador. En México los diputados y senadores quedan protegidos de cualquier acción de la justicia mientras mantengan su posición como legisladores. La impunidad es enorme. Solamente el Congreso puede levantar esa protección al despojar del fuero al diputado o senador. Antes de empezar a protestar por esta impunidad, sin embargo, vale la pena recordar lo que ha pasado con los políticos y funcionarios públicos michoacanos que sufrieron órdenes de aprehensión al mismo tiempo que Godoy. La gran mayoría está ya libre debido a que nunca hubo pruebas reales en su contra. Como suele ocurrir en los casos de narcotráfico, una combinación de declaraciones de testigos pagados o beneficiados y de mala leche de la autoridad llevaron a estas acciones legales. Lo triste es que estos hombres y mujeres perdieron más de un año de su vida en la cárcel mientras se dilucidaba su responsabilidad. Hay buenas razones para pensar que Julio César Godoy también era inocente, sólo que por haber permanecido prófugo no ha habido todavía una oportunidad para que un juez analice el caso. Las acciones legales que surgieron del michoacanazo parecen haber sido producto de una gran estupidez de las autoridades o de una decisión política inaceptable en cuestiones de procuración de justicia. Nos revelan una vez más los riesgos de la dependencia que tienen las autoridades mexicanas de los testimonios de testigos pagados o beneficiados. A pesar de que éstos han demostrado una y otra vez ser absolutamente faltos de confianza, las autoridades siguen pensando que sus declaraciones son el instrumento ideal para aumentar las listas de detenidos en la guerra contra el narcotráfico.





Exportaciones récord

Quizá México no está registrando buenos lugares en los índices de competitividad que preparan los economistas, pero ha tenido en los últimos meses un crecimiento sostenido de sus exportaciones de manufacturas. Éstas se colocaron en 22,866.4 millones de dólares en agosto, el máximo nivel de la historia. Ha sido particularmente notable el crecimiento de las exportaciones de la industria automotriz.

www.sergiosarmiento.com

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(24 septiembre 2010).- DE VERAS que no hay ni a quién irle en este asunto del narco diputado perseguido político con fuero.

POR DONDE se les vea, los tres Poderes de la Unión se dieron tremenda balconeada ante esa cosa extraña y lejana llamada "la sociedad".

EN PRIMER LUGAR, está el Ejecutivo, que lanzó su "michoacanazo" contra autoridades de aquel estado supuestamente coludidas con el narcotráfico. Pero lo hizo de tan mala manera que, al final, las acusaciones se fueron cayendo como fichas de dominó, una tras otra.

EL MISMO Ejecutivo tendió el cerco policiaco alrededor de San Lázaro, sólo para que el perredista Julio César Godoy lo burlara y se burlara de sus perseguidores, que durante año y medio no pudieron encontrarlo.

LUEGO ESTÁ el Poder Judicial con sus dobles mensajes: por un lado, gira una orden de aprehensión contra el perredista y, por el otro, ¡le da un amparo!

Y, AL FINAL, pero no por eso menos truculento, está el Poder Legislativo, para cuyos integrantes lo importante es la preservación de sus privilegios.

AUN A SABIENDAS de que se trataba de un prófugo de la justicia, PRI, PAN y PRD se coludieron para darle cobijo y, sobre todo, fuero, ese manto sagrado que da impunidad a los diputados.

QUE SIEMPRE SÍ: dicen que Cecilia Romero ya se decidió a inscribirse en la contienda para suceder a César Nava en la presidencia del PAN.







QUIENES la conocen comentan que la panista ve que la candidatura de Francisco Ramírez Acuña no prende y que a Gustavo Madero le falta madera para tomar las riendas del partido.

DE AHÍ QUE la defenestrada titular del Instituto Nacional de Migración ya está armando su equipo, pues además se siente con la bendición de Los Pinos.

LA COSA está en ver si ese apoyo es real, o si nomás son figuraciones de doña Cecilia.

TENER JUNTOS y poder escuchar al chileno Ricardo Lagos, al colombiano César Gaviria, al uruguayo Julio María Sanguinetti y al brasileño Fernando Henrique Cardoso no es cosa de todos los días.

LOS EX MANDATARIOS estarán en México para participar en el seminario "La Oportunidad del Bicentenario", convocado por la Fundación Vidanta junto con otras organizaciones como la OEA y la Fundación Carolina.

EL TEMA y los ponentes suenan muy interesantes, sobre todo cuando se piensa que la oportunidad del Bicentenario parece estar pasando de noche para México.

FIEL a la tradición beisbolera de Oaxaca, el gobierno de Ulises Ruiz no se acaba hasta que se acaba. Así que hoy mismo habrá ¡más protestas!

SALDRÁN a las calles los taxistas oaxaqueños, pues su gobernador quiere despedirse del cargo dejando más problemas.

DICEN QUE está por entregar miles de nuevas concesiones de taxis, las cuales por supuesto no se licitarán de acuerdo con las necesidades de transporte de la entidad, sino por el puro gusto de cumplirle a los amigos.

A ESTE RITMO de dádivas gubernamentales, Oaxaca se va a convertir en el principal productor de taxistas... ¡y de notarios públicos!

GRAN ASOMBRO causó la semana pasada una pareja en el P.F. Chang's de Fashion Valley Mall en San Diego.

QUIENES los vieron dicen que eran igualitos a Elba Esther Gordillo y Enrique Peña, pero...; no! Es imposible que fueran ellos y que estuvieran teniendo tratos ocultos en pleno puente patrio, ¿verdad?





DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Izquierda dividida

Catón

(24 septiembre 2010).- La señora de Afrodisio llegó al departamento cuando no era esperada, y sorprendió a su casquivano esposo en brazos de la vecina del 14. "¡Tenías razón, viejita! -le dice alegremente Afrodisio a su mujer-. ¡La vecina engaña a su marido!"... Doña Macalota y don Chinguetas sostenían su enésimo pleito conyugal. Le grita ella: "¡Lo vas a lamentar! ¡Me voy a ir!" Replica don Chinguetas: "Decídete. ¿Cuál de las dos cosas va a ser?"... El médico le informa a su linda paciente: "Su apéndice está muy inflamado. Necesitará una operación". La muchacha se preocupa. Responde: "Me gustaría una segunda opinión". Le dice el facultativo: "Tiene usted unas bubis preciosas"... ¿Cuántas veces le habré pedido a la izquierda que se una? Ni con un ábaco podría calcular el número de ocasiones en que le he hecho esa solicitud. Una y otra vez lo he dicho, y lo repetiré cuantas veces me lo demande el bien de la nación: este país necesita un gobierno de izquierda que vaya hacia los pobres antes de que ellos vengan contra nosotros. La izquierda, sin embargo, no me escucha. Se mantiene impávida, impasible, imperturbable, flemática e impertérrita, como si en vez de tener sangre en las venas tuviera horchata, atole o consomé de pollo rebajado. ¿Podrá una izquierda dividida participar con posibilidades de éxito en la elección presidencial? ¡Nooo! Marcelo Ebrard y López Obrador son los precandidatos más viables, pero ninguno de los dos cederá en su aspiración al otro, y no es difícil pensar que ambos se presentarán en la contienda. Debilitado el PAN como está hoy, y sin una figura relevante que garantice un tercer sexenio blanquiazul; dividida la izquierda como casi seguramente lo estará al llegar el proceso electoral del 2012, el camino del PRI hacia la Presidencia parece ya asfaltado. Es obvio que nada de lo que se diga ahora puede darse por seguro -la política es un juego impredecible-, pero las actuales circunstancias permiten arriesgar un vaticinio: la izquierda tendrá dos candidatos en la próxima elección presidencial... Bustolina Granderriére, vedette de moda, le contó a su amiga: "Anoche mi novio me llamó 'promiscua'". "¿Que significa esa palabra?" -preguntó la otra. "No lo sé -responde Bustolina-. Y ninguno de los ocho hombres con los que me encontró en la cama sabía tampoco qué quiere decir la palabreja"... Le comenta un tipo a otro: "Las piernas de Facilisa no han de ser muy amigas entre sí". "¿Por qué piensas eso?" -se extraña el otro. Responde el tipo: "Porque casi nunca se les ve juntas"... Mensolina, hermana de Babalucas, fue a consultar al ginecólogo. Después de un breve examen el médico le informó: "Está usted embarazada". "¡Cielo santo! -exclama ella consternada-. ¿Y cree usted, doctor, que el niño sea mío?"... Eglogia, mujer del campo, le pidió al doctor que le recetara alguna inyección para ya no tener familia. Le dice el galeno: "Hace una semana estuvo usted aquí, y le di un frasco de píldoras anticonceptivas. ¿Por qué ahora quiere que le recete una inyección?" Responde Eglogia: "Es que las píldoras se me salen". (No le entendí)... Un hombre fue a consultar a una adivina. Ella lo sentó frente a una pequeña mesa, y le dijo que le preguntara al mueble lo que quería saber. Si la mesa daba un salto, eso indicaría que la respuesta era "sí". En caso contrario, si la respuesta era "no", la mesita daría dos saltos. Pregunta el individuo: ¿Mi esposa está en la casa?" La mesita dio dos saltos: "No". Inquiere el tipo: ¿Salió con una amiga?" La mesita volvió a saltar dos veces: "No". "¿Está con otro hombre?" -pregunta el sujeto, lleno de inquietud. La mesita saltó una sola vez: "Sí". "¡Dios mío! -exclama el hombre con angustia-. ¿Y qué está haciendo mi mujer?" Entonces la mesa dio un gran salto y se puso con las patitas para arriba... FIN.

afacaton@yahoo.com.mx

